



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 27 de abril de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Reporte Índigo, El Heraldo de México, La Razón, Ovaciones, Excélsior.

Dan luz verde a la Agencia de Medicamentos de Latinoamérica/La Jornada, Reporte Índigo, El Heraldo de México

La inequidad sistémica en América Latina y el Caribe se vuelve alarmante cuando se trata del acceso a insumos de la salud. Existen situaciones que “desnudan un mapa plagado de abusos, codicias e injusticias”, advirtió Alejandro Svarch, titular de la Cofepris. Para empezar a revertir esa situación donde “se juega nuestra soberanía real”, y lograr que las agencias reguladoras se conviertan en el instrumento que favorezca la cadena de suministro de medicinas en la región, el titular de la Cofepris y sus homólogas de Cuba y Colombia firmaron la Declaración de Acapulco, por la cual inician los trabajos para crear la Agencia de Medicamentos y Dispositivos Médicos de Latinoamérica y el Caribe. En el acto al que asistieron el secretario de Salud, Jorge Alcocer, los embajadores de Cuba, Colombia y Honduras, así como Douglas Slater, coordinador de la presidencia pro tempore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y Lázaro Cárdenas Batel, asesor especial del organismo internacional, entre otros, Svarch subrayó la importancia de que mediante la Amlac se supere la dependencia de la región respecto de las grandes potencias que imponen precios de los productos que les garantizan cuantiosas ganancias.

ONG piden no afectar ahora a IMSS-Bienestar/La Razón

El colectivo Cero Desabasto aseguró que “ya hay un panorama” más claro en el país sobre el abasto de medicamentos, tras desaparecer al Insabi y trasladar las operaciones al IMSS-Bienestar, debido a que anteriormente se desconocía qué hacía la dependencia que sustituyó al Seguro Popular. A pesar de ello, advirtió que es necesario esperar el avance de la estrategia para ver si se sobrecarga o no el sistema de salud, pues pueden existir afectaciones. Andrés Castañeda, coordinador de las causas de salud y bienestar de la organización Nosotros, integrante de Cero Desabasto, aseguró que “ciertamente” el Imss ha sido de las instituciones que mejor han manejado el tema del abasto de medicamentos.

Necesario, educar a niños para prevenir quemaduras/Ovaciones

Para prevenir quemaduras en menores de edad, es importante educar a niñas, niños y adolescentes en el tema, ya que en algunos casos los accidentes involucran flamazos por experimentos e incluso retos en Internet, recomendaron especialistas del Imss. La doctora Claudia Berenice Hernández Valverde, cirujana plástica reconstructiva adscrita a la Unidad de Quemados del Hospital de Traumatología y Ortopedia “Dr. Victorio de la Fuente Narváez”, también recomendó tener cuidado con el manejo de líquidos calientes, recipientes y planchas, cubrir tomacorrientes, mantener bajo llave químicos y sustancias peligrosas.

Recibe hospital Benito Juárez microscopio para neurocirugía/Ovaciones

Como parte de la mejora en la atención médica con equipos de vanguardia para beneficio de la derechohabiente del Isste, el Hospital Regional “Presidente Benito Juárez” recibió un microscopio de alta tecnología para la atención de casos que ameriten neurocirugía, dando un paso más en la estrategia de equipamiento instruida por el director general, Pedro Zenteno. El neurocirujano de este nosocomio, Hugo Sánchez Gerónimo, detalló que con este aparato se espera cubrir una demanda de siete cirugías de manera mensual; es decir, un aproximado de 84 cirugías anuales, con lo cual se optimiza el servicio de neurocirugía que se moderniza para fortalecer la atención. Señaló que este equipo cuenta con visualización

microscópica tridimensional y sin oculares, con tecnología 4K y 3D integrada, mismo que se puso en funcionamiento a partir del pasado 13 de abril para la atención a pacientes que requieren cirugías de aneurismas o presentan patologías tumorales.

Enfermedades por calor, con alza de 21%/La Razón

Durante la actual temporada de calor, con corte al 19 de abril, se han registrado 98 pacientes con padecimientos relacionados con las altas temperaturas en 15 estados, lo que significa un aumento del 20.9% con relación al mismo periodo del año pasado, cuando los casos fueron 81. De acuerdo con el Informe Semanal para la Vigilancia Epidemiológica de Temperaturas Naturales Extremas 2023 de la Secretaría de Salud, por segundo año consecutivo el estado más afectado es Tabasco, el cual concentra el 43.9% de todos los casos.

Cáncer infantil, el más golpeado por desabasto/La Razón

La organización México Evalúa determinó que, con la transición del Seguro Popular al Insabi, el Gobierno no sólo destinó menos recursos por paciente, sino que también ha desmantelado el fondo que cubría enfermedades de alto costo, como el cáncer, y esto ha impactado en el abasto de insumos. "Las personas más pobres del país salieron perdiendo con la transición del Seguro Popular. El Gobierno no sólo destina menos recursos por paciente, también ha desmantelado el fondo que cubría enfermedades de alto costo como el cáncer", refiere un análisis, basado en una serie de entrevistas a médicos y especialistas en salud pública.

Golpes de calor y heridas impactan en la caravana/La Razón

Los migrantes indocumentados salieron por la madrugada para evitar el calor de la carretera, debido a que se están registrando 34 grados Celsius a la sombra en la zona, además de que la humedad ya comenzó a generar estragos en la salud de las personas, debido a que diariamente se reportan golpes de calor y personas deshidratadas. Los servicios de salud en Chiapas atendieron este miércoles a por lo menos 30 migrantes con heridas en los pies e insolación, debido a las largas caminatas y al intenso calor. Al llegar a una explanada dispuesta por las autoridades, se les regaló comida y bebidas para hidratarse.

Se desacelera emergencia por COVID-19/Excélsior

El virus causante de COVID llegó para quedarse, pero el mundo está empezando a salir de la fase de emergencia de la pandemia, declaró el jefe de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus. "Este virus está aquí para quedarse y todos los países tendrán que aprender a gestionarlo junto con otras enfermedades infecciosas", declaró. De acuerdo con la OMS; la incidencia de la enfermedad ha bajado 95% desde que comenzó el año. En una sesión informativa, Ghebreyesus afirmó que la OMS publicará la próxima semana una guía sobre cómo pasar de una respuesta de emergencia a la gestión a largo plazo del virus. Con la emergencia de la nueva variante XBB 1.16 de ómicron, el doctor Tedros explicó los nuevos desafíos. "Todas las vacunas han tenido un papel clave para frenar la curva de contagios de COVID-19". insistió.

Fentanilo: ¿paliativo para el dolor o droga mortal?/Independiente

Seres deambulando en harapos, esqueletos vivientes, sonidos incomprensibles, vista perdida, cerebro desecho. No es ficción, las imágenes son reales. Es una calle principal del Centro de Filadelfia en Estados Unidos. Situaciones similares se observan en los Ángeles, California. Muertos vivientes, zombis del fentanilo. El fentanilo es un poderoso opiode sintético, similar a la morfina, pero entre 50 y 100 veces más fuerte. Fue fabricado por Paul Janssen en 1960 y aprobado para uso médico en los Estados Unidos en 1968. Como la morfina, se prescribe a pacientes con dolores intensos, especialmente después de una operación quirúrgica. A quienes sufren dolores crónicos y presentan tolerancia física a otros opioides. Con prescripción médica, el fentanilo se administra en forma inyectable, en forma de parche sobre la piel o en forma de pastillas. El fentanilo ilegal se vende en polvo, vertido en gotas sobre papel secante, en envases de gotas para los ojos, rociadores nasales o en pastillas.

Expertos piden controlar asma desde temprano/Ovaciones

Controlar enfermedades respiratorias como el asma desde edades tempranas es fundamental para evitar una pérdida de la función pulmonar más rápida durante la edad adulta, advirtieron este miércoles especialista mexicano. "Antes se pensaba que con el asma la función pulmonar parecía no perderse, pero mientras más temprano empiezan los pacientes con esta enfermedad, tienen esta pérdida de la función pulmonar más avanzada, por eso es importante detectarlos a edades tempranas", dijo en una conferencia de prensa la neumóloga pediatra María del Carmen Cano Salas. Con motivo del Día Mundial del Asma, que se conmemora el 2 de mayo, la especialista explicó que el asma sigue siendo considerada una enfermedad "muy prevalente", pues afecta a 340 millones de personas en el mundo.